

Madrid y La Rioja, las CCAA con mayor diferencia entre el gasto en Especializada y Primaria

La media de incremento de las partidas para el segundo nivel asistencial ha sido de 3 a 4 puntos en los últimos cinco años

Martes, 27 de agosto de 2013, a las 18:28

Redacción. Madrid

Las comunidades autónomas han compartido, en los últimos cinco años, la tendencia creciente de destinar más porcentaje del gasto sanitario a la Atención Especializada (AE) que a la Primaria (AP). Pero en algunas, la diferencia entre ambas partidas es especialmente significativa, es el caso de Madrid (62,79% frente a 10,47%) y La Rioja (56,61% frente a 12,91%).

En el extremo opuesto se encuentra Cataluña, con un 40,8% del gasto dedicado a AE frente al 12,43% para AP. Los datos estatales, extraídos de la actualización del informe 'Indicadores Clave del Sistema Nacional de Salud', publicado por el Ministerio de Sanidad, arrojan que la media de partidas para la AP se ha encontrado entre el 13 y el 14% del gasto sanitario autonómico desde 2007, experimentando una bajada, mientras que en AE se ha movido entre el 49,1% y el 53,1% (2011), disfrutando de un aumento paulatino.

D.4 - 4 a Porcentaje del gasto de los servicios primarios de salud					
6030 % del gasto de los servicios primarios de salud	14.19	14.24	14.00	13.37	12.43
D.4 - 4 b Porcentaje del gasto de los servicios de atención especializada					
6040 % del gasto de los servicios de atención especializada	31.32	32.28	36.86	40.46	40.83

Datos de Cataluña (2007-2011) extraídos del informe de Indicadores Clave del SNS. Ministerio de Sanidad. Agosto 2013.

Por lo general, las comunidades autónomas han aumentado levemente el porcentaje destinado a AP (entre 1 y 2 puntos), con la excepción de Murcia, que ha pasado de un 10,93% (2007) a un 12,79% (2011). Pero también algunas de ellas han disminuido estas cantidades con respecto a 2007: es el caso de Cataluña y Madrid.

En Especializada, el aumento de inversión se hace patente con Cataluña como la región donde estas cantidades aumentan más notablemente, con 9 puntos entre 2007 (31,32 del porcentaje total del gasto) y 2011 (40,83%). Le sigue Comunidad Valenciana, que pasa de un 48,4% en 2007 a un 53,15% en 2011, y otras con 3 y 4 puntos más con respecto a cinco años atrás (Asturias, Madrid, Castilla-La Mancha, Murcia y País Vasco).